

SUSCRICION:
 En capital . . . 4'50 pías. trimestre
 Fuera de la capital . . . 4'80 id. id.
 Ultramar en oro . . . 4'80 id. semestre
 d. un año en oro . . . 9'60 id. id.
 Extranjero . . . 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 num. 4, 1.º y 2.º

LA LUCHA

ANUNCIOS:
 En la 1.ª página, una línea la línea—En la
 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25
 céntos y a los suscriptores 12.—Anuncios mor-
 tuorios en la 4.ª plana, desde 5 pías. 50 céntos
 en adelante, y además 10 céntos. de pla. de recor-
 do que dispone la ley, por la inserción de cada a-
 nuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a
 5 pías. la línea a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y recla-
 mamos A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, miércoles 10 de noviembre de 1897

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 6.314

Tiene razón

Estamos completamente conformes con cuanto nuestro colega madrileño *El Tiempo* dice, tratando de los asuntos de Cuba; en un artículo que titula «El problema Cubano», desarrollado en estos párrafos:

Por muy complejo que sea el problema cubano; por muy delicada que se considere la cuestión internacional que lleva, inevitablemente, envuelta; por escaso que sea el tiempo que el partido liberal lleva en el Poder, dice, es necesario pedirle que adopte una resolución, una actitud definida, á que le obligan con imperiosa necesidad las circunstancias y el conocimiento exacto del problema, puesto que hay tiempo bastante para que el Gobierno conozca en todos sus detalles aquella parte secreta que sólo pueden y deben conocer los que ejercen el mando.

No se trata ya de la acción militar, cuyo desenvolvimiento necesita espacio, y para cuya acción es preciso dejar al General Blanco algún margen; no es tampoco el deseo injustificado de que las reformas autonómicas produzcan el efecto del famoso medicamento del refrán, sino que se trata de las noticias desagradables que llegan de los Estados Unidos, de los actos que realiza y consiente aquel Gobierno, que son tales que mientras ellos se permitan, ni la acción militar de un ejército mejor organizado que el de Cuba, ni la atracción de unas reformas ideales permitirán que la guerra de Cuba tenga para España el término próximo y decoroso que debemos esperar.

El artículo y la carta de Mr. Taylor, no rectificadas ni por Sherman ni por Day; la salida triunfal de la expedición filibustera de la bahía de Hudson; el regreso de la expedición impune del *Dauntless*, y, sobre todo, la consentida manifestación *mambi* de Cayo Hueso, dicen más que cien notas diplomáticas acerca de la actitud y de la conducta seguida con España por el Gobierno yankee.

Allí se permite que se reúnan en *meetings* los laborantes para protestar de la soberanía indiscutible de una nación amiga; allí se tolera que una población en masa, cual si se tratara de un acto nacional, realice una manifestación en pró de la independencia de Cuba; allí se busca por Tribunales y Ministros á las leyes la interpretación absurda, pero necesaria, para que parezcan legítimas las expediciones, sin las cuales no podría mantenerse la rebeldía cubana contra la madre patria; allí, en fin, con facilidades, apoyos, recursos, reclamaciones y numerario, con la venia y con la complicidad muchas veces de aquel Gobierno, se ataca por todos los medios la soberanía española sin poner en peligro los intereses de la nación agresora.

Eso es lo que no se puede consentir un día más: para eso es para lo que el Gobierno necesita todo el caudal de sus energías porque, mientras eso subsista, no habrá medio de llegar á la solución del problema pendiente. La respuesta para hoy anunciada á la nota relativa á las expediciones filibusteras dará, seguramente, medios al Gobierno español para tratar el asunto con toda la extensión debida y con toda la claridad necesaria.

No es esto un arranque patriótico quijotesco; no se pide una gallardía insensata de consecuencias incalculables; porque ni ésta significa el conflicto, ni el que el Gobierno adopte una actitud definida nos produciría mayores gastos ni más graves resultados que esa conducta de pertinaz falsía, que representa para el Erario una sangría suelta, y para la juventud española una pérdida constante.

La baja de los valores en las bolsas de aquel país, la petición de la Cámara de Comercio de Nueva York para que se refuercen sus defensas, todo demuestra que allí no se espera por nadie una solución amistosa.

La Somatose Bayer

(Corresponsalía española)

A diario busca tema mi pobre imaginación, para ocupar mi torpe pluma en los campos amenos de la historia, de la literatura y de los sucesos más culminantes que, extraños á la política, acaecen en el mundo; pongo mi conato en distraer al lector, solazándole breves instantes, y apartándole de los graves negocios que fatigan su espíritu ó haciéndole olvidar, siquiera sea por un momento, las contradicciones que nos asaltan de continuo y que forman la levadura de esta ingrata existencia.—Empresá y deseos son estos plausibles por la intención que los mueven, pero de escaso rendimiento de utilidad para el lector por que, ignorante, nada puedo enseñarle y de escaso ingenio apenas logro imprimir en su ánimo, huella de regocijados conceptos ni reminiscencia grata de frase castiza y primorosamente aderezada.

Hoy, á modo de resarcimiento y de compensación te hablaré, lector, algo—no todo por que la materia es extensa y limitado el espacio de que dispongo—que tiene verdadera y útil enjundia y que puedes utilizar en tu provecho, si por desdicha has menester utilizarla.

Y poniendo punto al exordio, paso á presentarte un talisman, que no provee de palacios encantados ni de fortunas fantásticas, ni conquista á esquivas y hermosas doncellas, pero, en cambio, da salud y con ella, vida y bienestar. Llámase *Somatose*, el tal talisman y es sencillamente un preparado químico, de los varios que se elaboran en las *Farbenfabriken*, de vorm. Friedr. Bayer y C.º, de Elberfeld (Alemania), y para organizar los datos recogidos en la prensa profesional extranjera de que me sirvo, los dividiré en tres grupos por este orden: qué es la *Somatose* bajo el punto de vista químico; cuales sus efectos fisiológicos y cuales los resultados obtenidos por la experiencia clínica.

La *Somatose* es una albuminosa estraída de la carne fresca, en forma de polvos de un color terroso, inodoros é incipientes, fácilmente solubles en agua, y formados exclusivamente, merced á las sales que contiene, de elementos digestibles y asimilables de los músculos.

El Dr. Goldmann ha hecho un análisis, que da las cifras siguientes:

Agua	10
Azoe total	12
Albumina	78
Peptona	2 á 3
Sales	6

Al contrario de todos los extractos de carne que expende el comercio—recargados de peptona—la *Somatose* contiene una proporción considerable de albumina; otra elevada, de sales y una ínfima de aquella substancia peligrosa en altas dosis, por su cualidad tóxica—según las últimas demostraciones de la ciencia. El valor nutritivo de toda substancia azotada muscular, depende, principalmente, como demuestra el análisis de que hemos hecho mérito, de las albuminosas que contenga y la *Somatose* está pródigamente enriquecida de éstas.

El efecto fisiológico de la *Somatose* compruébase por medio de la báscula. Nutrido un sujeto cualquiera con ella, aumenta rápidamente en peso y sus funciones realízanse con absoluta normalidad y admistrado á las mujeres débiles que lactan á

sus hijos, las produce abundante é inmejorable jugo vital.

En cuanto á la clínica de la *Somatose*, es, por todo extremo extensa y varia, siendo pertinente apuntar aquí su posología. Prescribense á los adultos de 9 á 12 gramos, por día—ó sea de 3 ó 4 cucharadas rasas, de las de café—y á los niños, de 3 á 6 gramos diarios, según la edad, asimismo en tres ó cuatro veces, quince minutos antes de las comidas, y el nuevo modo de disolverla, es tan sencillo como conveniente. Basta tamizarla por un tamiz bien seco y lentamente, á fin de que caiga sobre el plato preparado al efecto, conteniendo leche, caldo, cacao, chocolate, sopa etc., etc., en polvo muy fino, triturando los granos no tamizados, con el dedo ó con un tapón tambien muy seco y cuidando separar la nata que hubiera formado el líquido elegido, para que no enterpezca é impida la disolución, que se producirá rápidamente.

Las aplicaciones de la *Somatose*, son infinitas. Las primeras y más eficaces, son: clorosis, anemia, tisis, tuberculosis, período agudo de las enfermedades febriles, afecciones del estómago y de las vías digestivas, convalecencia, raquitismo y, en una palabra, en todos los casos en los cuales el organismo se encuentra debilitado. La *Somatose*, además, ejerce una influencia decisiva sobre la secreción de las glándulas mamarias, tanto aumentado la cantidad y mejorando la calidad de la leche, cuando prolongando la duración de aquella, pudiendo substituir á la alimentación en los niños lactantes y de poca edad.

El catálogo de certificaciones refrendadas por eminencias médicas, de universal renombre, es extensísimo y apenas nos es dado dar acerea del mismo una liviana idea.—Citaremos tan solo el *Tratado de Terapéutica*, y *Materia médica* por el doctor Victor Aud'honi; la *Nota* del Dr. C. Tournier, de París, que versa sobre el *tratamiento de la gastro-enteritis infantil por la Somatose*; *El uso de la Somatose en la práctica rural, observaciones clínicas* del Dr. Alfredo Gagliardi; *La alimentación azotada en las enfermedades*, por L. Capitán (de *La Medecine Moderne*) y artículos esparcidos en la prensa profesional de ambos mundos, suscritos por médicos de los hospitales y de clínica particular, tan prestigiosos como Woodbury y Bartley, Eichhoff, Weber, Drews, Reichmann, Witzel, Noorden, de Buck, Thomalla, Fisch, Wirz, Rühle, Gerdes, Susewind y tantos otros, que repetimos, sería prolijísimo enumerar.

Carecemos de autoridad para exponer una opinión; pero las consignadas son harto numerosas y sólidas, y ellas decidirán, á no dudar, á cuantos galenos desconozcan la existencia de la *Somatose*, y lean estas notas, á pedirla al Sr. D. Alfredo Riera, (Ronda de S. Pedro, 36, Barcelona), representante de Bayer, cuando no la encuentrasen en las boticas de la plaza. Ofrecense pruebas, sin estipendio alguno y franco, á los Sres. Doctores y hospitales.

Nosotros en tanto, terminamos estos apuntes, por que el espacio nos falta, satisfechos por contribuir, aunque modestamente, á la propagación de un producto que tanto bien rinde á la humanidad.

Rafael Chichón.

Desde Madrid

Dícese—y nosotros lo hemos consignado varias veces en estas cartas—que entre los habitantes de la nación española suele brillar por su ausencia la previsión. Pero esta vez preciso será variar un tanto esa opinión, toda vez que los políticos de todos los matices, sin saber cuando serán disueltas las Cortes actuales, se preparan desde ahora para luchar con ventaja en la primera contienda electoral.

Hé aquí una cuestión llamada á producir tremendo desencanto á muchos electores, quienes después de haber creído por lo que les dijeron algunos periódicos, que en breve tendrían ocasión de elegir candidatos sin par, puesto que se apartarían de los procedimientos corrientes, van á encontrarse con que la gente nueva, los regeneradores de nuestra política, empiezan por hacer lo mismo que la gente vieja.

Mucho excepticismo tenemos ya en España; pero es seguro que habrá de ser más grande tan pronto como se anuncien las elecciones y el pueblo todo se entere de lo que hasta ahora solo sabe aquella parte del mismo que lee la prensa.

Aquellos políticos que, soñando con cosas nuevas, se apartaron de los viejos llamándolos inmorales y otras cosas por el estilo, admiten el concurso de esos viejos sin moralidad (según se dijo) para llegar hasta los escaños del Congreso. Y los viejos que deberían estar ofendidos, no vacilan en aliarse, con los ofensores.

Si olvidaron las ofensas, muy cristianos son. Pero si es bueno el olvido para determinados asuntos, en otros, como en el de que nos ocupamos, hay que tener muy en cuenta como se procede, porque en la sociedad existen algunos elementos que entienden muy bueno lo cristiano en tanto en cuanto no venga á disminuir el valor de cierto vocablo á cuyo derecho de aplicación no se debe renunciar.

Al expresarnos así, preciso es que hagamos constar que nos referimos á lo que se puede decir por algunos elementos sociales, advirtiendo que no lo decimos nosotros, sino que llamamos la atención de quien lo crea conveniente para que, si se estima oportuno evitar posibles murmuraciones, se eviten. Porque de lo contrario, tal vez se pregunten después muchos españoles, qué es lo que se puede esperar de los hombres que aguantan ofensas graves y se unen al ofensor, y del ofensor que acepta la amistad del ofendido para elevarse merced á ella.

Determinadas teorías son preciosas y pueden impresionar agradablemente á quienes las escuchan, si á continuación no viene la práctica á demostrar lo contrario de lo que anunciaron las palabras. Y como en la ocasión presente puede suceder esto, se lo advertimos á los que se quieren elevar y á los que han de contribuir con el voto á esa elevación; á los primeros, para que eviten, si pueden, una caída mortal; á los segundos, para que el día de mañana no afirmen que fueron engañados.

Lo que se hace en la vida pública, está á la vista de todo el mundo; no hay más que mirar para ver, y el que no lo hace ó lo hace mal, en justicia pierde su derecho de protesta.

Esto, por lo que se refiere á los que emiten su sufragio. En cuanto á los que le han de disfrutar de ellos, de su conducta depende el que los electores vivan ó no satisfechos.

De modo que vistas las cosas de este modo y así se deben ver, á juicio nuestro puede afirmarse lo siguiente:

Primero. Que el eligible no se debe quejar del desprecio hoy llamado excepticismo, de los electores, sino se dirige á ellos con absoluta buena fé.

Y segundo. Que los electores no deben protestar de que fueron engañados si á la molestia de ejercitar su espíritu de observación, prefieren la comodidad de elegir tan solo por salir del paso.

A lo importante se le debe conceder toda la importancia que tenga.

Y basta por hoy.

Carmon.

7 Noviembre 1897.

PEREGRINO RARO

Cuenta *La Publicidad* de ayer, que un peregrino llamado Antonio de la Vila y Córte, que dió no poco que hablar en la Coruña en mayo del 95, en que aquí le detuvo el entonces inspector jefe de policía D. Miguel Navarrete por suponer que había formado parte en Sevilla de la célebre cuadrilla de bandidos capitaneada por el famoso *Niño de Brenes*, llegó ayer de nuevo á esta población.

Regresa de Jerusalén y se dirige por tercera vez a Sant ago para orar ante la tumba del Apóstol, á ganar el jubileo.

Son raros la historia de este peregrino, y su vida y milagros... por que los tiene.

Dice que tenía 20 años cuando salió de su pueblo, Nava de Infesto (Asturias), y se dirigió á Sevilla en donde estuvo trabajando como jornalero.

Esto daba poco, y el hombre resolvió tomar el tole é irse «por el mundo».

El explica esto diciendo que salió para Tierra Santa en 1892 «debido á una revelación que tuvo cuando era niño y á una promesa que hizo entonces».

Lo que hay es que debió de ir repitiendo sucesivamente las promesas, por que desde entonces no ha cesado de peregrinar, y tiene ya 47 años.

Embarcó en Alejandria para Jaffa y recorrió luego una parte de Palestina.

Rofiera aventuras extraordinarias... con una serenidad imperturbable.

LA FOTOGRAFÍA DEL SOL (1)

El Sol, luminar de nuestro mundo, ilumina y vivifica los planetas que le acompañan en su misteriosa marcha por el espacio. El filósofo griego Anaxágoras (438 años antes J.-C.) creía que el Sol no era de mayor tamaño que el Peloponaso. Hoy sabemos que la Tierra es como un punto invisible con relación al Sol, pues el volumen de éste es 1.279.000 veces el de nuestro globo.

A la fotografía estaba reservada esta maravilla de darnos el retrato auténtico del Sol, obtenido en la placa sensible á la distancia de 150 millones de kilómetros, que un tren tardaría tres siglos y medio en recorrer.

Los fotógrafos del Sol.—Majocci fué el primero que durante el eclipse de 1842 sacó la primera fotografía del Sol, al cual siguió Foucault en 1845. Diez años después, Reade obtuvo el aspecto momentáneo de la superficie solar. Warrén de la Rue obtuvo notables resultados en el observatorio de Kiew. En fin, Mr. Janssen, miembro del Instituto de Francia, el más ilustre de los fotógrafos del Sol, logró obtener la fotografía exacta.

Mr. Janssen ha dedicado gran parte de su vida al estudio del Sol. Ha observado seis eclipses totales, visibles en diversas regiones de la Tierra. El día 2 de diciembre de 1870, Mr. Janssen salió de París sitiado por los alemanes, en un globo para ir á Argelia á observar el eclipse del 23 de diciembre. A él se debe el nuevo observatorio del Mont Blanc. En la actualidad dirige el Observatorio astrofísico de Meudón, donde han sido hechas las fotografías.

La corteza del Sol

Las granulaciones.—Antes de los trabajos de Janssen se creía que la superficie del Sol, es decir, la fotosfera, estaba constituida por elementos de forma constante comparable á la hoja del sauce. Las fotografías de Janssen han probado que tales formas son accidentales y que la superficie entera del Sol está compuesta de granulaciones que en general afectan la forma esférica. Estos elementos granulados están constituidos por una materia muy movediza, que con gran facilidad obedece á las acciones exteriores. Así pues, se les puede y debe considerar como nubes que mantienen en suspensión polvos sólidos ó líquidos.

La red fotosférica.—Se observa que los elementos granulados están dispuestos formando una red, cuyas mallas se destacan con claridad. Estas mallas corresponden á elementos en estado de calma ó de actividad, según la violencia de las corrientes gaseosas que las agitan y las quietan. Por esta acción los granos se hunden más ó menos en la superficie, y aparecen menos ó más brillantes. Estas variaciones de brillo de la granulacion explican las de la potencia luminosa del astro.

El núcleo solar.—Pretende el P. Secchi que bajo esta envoltura nubosa está en-

cerrados y comprimidos los gases interiores.

Torbellinos y abismos

Manchas y fáculas.—En la fotosfera, cuya materia está en perpétua agitación, ocurren con frecuencia fenómenos extraordinarios. A veces esta corteza se desgarrá y deja ver aberturas enormes y torbellinos gigantes que se llaman manchas; otras veces aparece surcada por ráfagas brillantes ó fáculas, que con mayor frecuencia se observan en los bordes de las manchas.

Las formas y las dimensiones de las manchas son muy variadas. Unas se presentan como puntos que siguen ó preceden á manchas más considerables. Otras llegan á tener hasta 300.000 kilómetros de ancho. La mancha solar observada en agosto de 1894 medía 150.000 kilómetros, ó sea doce veces el diámetro de la Tierra.

¿Qué son las manchas?—Las fotografías hechas en Meudón por Janssen nos manifiestan una mancha observada en febrero de 1894. El Sol en esta época estaba sembrado de manchas grandes y pequeñas. En el centro de la mayor se ven varios núcleos oscuros rodeados de una faja gris, llamada penumbra, que sirve de límite á una superficie muy brillante. A veces la penumbra está surcada por líneas que parecen hundirse en las profundidades de la mancha. A veces también los núcleos están atravesados por bandas grises ó brillantes que se llaman puentes.

Mr. Janssen ha reconocido que las masas brillantes exteriores, las estrias de las penumbras y los puentes están formados por los mismos elementos granulados que la superficie.

Según Faye, las manchas del Sol son cavidades de la fotosfera producidas por corrientes internas ascendentes y descendentes. De este modo son comparables á los torbellinos aéreos de nuestra atmósfera, y sus movimientos son análogos á los de las trombas y ciclones.

Las manchas y los fenómenos terrestres.—El número de manchas crece y decrece de una manera casi regular en períodos de once años. Por esto se ha pretendido establecer una correlación entre las manchas solares, los terremotos y las auroras boreales. Los terremotos de Andalucía coincidieron con grandes apariciones de manchas en el Sol. El abate Fortin, muerto hace dos años, estableció un sistema de predicción del tiempo por las manchas que los sábios han desechado por considerarlo sin fundamento científico.

Protuberancias

Por encima de la fotosfera y aún de la última atmósfera solar, llamada vulgarmente corona, á una altura de 1.800 leguas, se extiende la cromoesfera, capa enorme de hidrógeno incandescente sobre la que descansan á su vez las espantosas protuberancias.

¡Montañas deslumbradoras, rosáceas ó purpúreas, que con formas raras, variadas y grandiosas se elevan á cientos de miles de kilómetros de altura!

Fiamigeras espadas, bóvedas brillantes, surtidores, lluvias de llamas como suspendidas en la inmensidad, y arborescencias luminosas que parecen como que emergen de las olas rosáceas de la cromoesfera.

Ante tales esplendores la imaginación queda confundida.

¿Se extinguirá el Sol?

Energía del Sol.—Hasta ahora ninguna observación prueba que haya disminuido la intensidad de la energía solar desde los millares de años que registra la historia.

Por eso ha legado á creerse que este prodigioso foco renueva constantemente sus energías.

Mr. Faye supone que la radiación del astro, es sólo superficial, y que enormes corrientes interiores llevan al exterior nuevas masas incandescentes.

De este modo el astro entero participa de la radiación, y el enorme volumen del astro explicaría por que no hemos observado ninguna variación sensible.

Por lejana que esté la fecha, en millones y millones de siglos esta energía se debilitará y al fin quedará anulada.

El momento del calor solar quedará agotado y el astro morirá por enfriamiento.

La muerte del Sol.—En este lejano día morirán también los planetas que vivifican y nuestro mundo planetario entrará en este reino de las tinieblas cantado por Lord Byron.

«La Tierra helada flotará ciega y oscura al azar en el aire, que ya la luna no iluminará jamás.»

«Se incendiarán los tronos, palacios y cabañas para iluminar la noche eterna, y los hombres se reunirán al rededor de sus casas incendiadas para mirarse unos y otros por última vez.»

Sir William Thomson calcula diez millones de años para que el enfriamiento del Sol tenga por consecuencia la desaparición de la vida sobre nuestro globo.

LOS CONSERVADORES

Madrid 8.—En la sala de Presupuestos del Congreso se han reunido los senadores y diputados de las actuales mayorías que han tenido á bien atender el ruego que les hizo el señor Romero Robledo en su convocatoria del cinco del actual.

Durante todo el día se ha hablado de esta reunión, asegurándose que tendría mucha importancia.

Es inútil consignar que varios diputados conservadores adictos al Directorio no han asistido, pues han razonado que de la actitud del señor Romero Robledo se sabe lo bastante para que pudieran presumir con fundamento que no habrían de estar conformes con el exministro.

Otros diputados y senadores también han excusado su asistencia diciendo á sus amigos que como dado el temperamento batallador del señor Romero no sería imposible que dirigiera ataques á los que están conformes con la política del Directorio, ocurriese que se verían precisados á pedir la palabra para responder en el mismo tono, con lo cual se originaría un barullo, perjudicial para el partido conservador.

A la reunión han asistido los amigos del señor Romero Robledo y los que, manteniendo su libertad de acción y no sumándose á tendencia alguna, han deseado oír nuevamente al exministro conservador.

El discurso de éste ha sido muy elocuente y ha tenido brillantes períodos.

Ha censurado al general Martínez Campos, contra quién ha deducido muchos cargos, poniendo de manifiesto el propio tiempo la parte que tomó en la Restauración.

Dos horas estuvo hablando el señor Romero Robledo en la reunión del Congreso.

Explicó su historia política para hacer resaltar los trabajos que ha llevado á cabo en pro de la dinastía reinante, que nada le ha dado en cambio, pues aún el cargo de ministro de la Corona lo había ejercido antes de la Restauración.

Recabó para D. Antonio Cánovas la gloria de haber hecho firmemente la restauración borbónica, con escasa participación del general Martínez Campos, quien precipitó el golpe de Sagunto, originándose de ello la posibilidad de un fracaso, que «nos habría llevado á la deportación—dice—al Sr. Cánovas y á mí.»

Desde entonces se cree el general Martínez Campos un poder político para mal del país y de las instituciones.

Entra luego el Sr. Romero Robledo á censurar á los que se han arrogado la herencia del Sr. Cánovas, formando un directorio que no ha pensado más que en juntarse con el Sr. Silvela, olvidando las calumnias que este señor propaló contra el Sr. Cánovas.

Señala el abandono en que ha caído el general Weyler, á quien con tan indomable firmeza sostenía el Sr. Cánovas para lograr la pacificación de Cuba; y el espectáculo que el señor Silvela ofrece—según el Sr. Romero Robledo—pidiendo al Gobierno que procese y destierre al general.

El orador niega los méritos dinásticos de los Sres. Cos Gayón, Villaverde, Pidal y Azcárraga y se burla del programa que ha ido exponiendo el Sr. Silvela hasta llegar á la liquidación de Cuba «una infamia», según el Sr. Romero Robledo. Pre-dice el fracaso completo del Sr. Sagasta

con sus reformas autonómicas en Cuba, al cual opondrá su propio programa de la guerra con la guerra y de protección á la industria nacional.

Respecto de las libertades adquiridas en la Península y del castigo de los enemigos de la sociedad, declara que jamás compadecerá á los anarquistas, porque toda la compasión la necesita para las víctimas de los atentados.

Elogia al general Weyler, que es una gloria nacional, y se declara identificado del todo con la conducta observada por el gobernador saliente de Cuba, á quien se promete ir á saludar al puerto en que desembarque.

Al parecer del Sr. Romero Robledo no es cierto que la Corona patrocine la causa del Sr. Silvela; pero si lo fuera, no le importa, porque no hay ofensa en acto alguno de las Instituciones.

El planteamiento de la autonomía en Cuba dará por resultado el triunfo de Máximo Gomez, según el Sr. Romero Robledo, quien concluye convocando á una reunión á los diputados y senadores que piensan como él para organizar una Asamblea á primeros de diciembre; acordar una suscripción con cuyos productos erigir un monumento al señor Cánovas y una manifestación en honor del general Weyler.

El Sr. Romero Robledo responde de que el Sr. Sagasta no ha de perseguir á sus amigos en las próximas elecciones.

En dicha reunión celebrada por los amigos del señor Romero Robledo, éste ha declarado disuelto el partido conservador y excitado á los senadores y diputados presentes á exponer sus opiniones.

El senador señor Alvarez ha hecho uso de la palabra diciendo que se adhirió al Directorio, con alguna prevención, pues deseaba que se hiciese el nombramiento de un jefe del partido conservador en sustitución del señor Cánovas.

Ha censurado además la conducta del Directorio, alegando que éste podía dirigir, pero no resolver sin oír á las mayorías.

Ha recordado luego los servicios prestados por el señor Cánovas y ha declarado que murió aquel insigne estadista; pero que no ha muerto su obra y hay que defenderla.

El señor Silvela, ha añadido, no ha venido al partido conservador, sino que ha sido el Directorio el que se ha pasado al silvelismo, y ha afirmado que de esta manera no se reorganiza el partido.

Por último, ha propuesto el señor Alvarez que se celebrara una nueva reunión para nombrar el nuevo jefe del partido conservador.

En elocuentes párrafos ha recordado el señor Romero Robledo el nombre del señor Cánovas diciendo: «¡Vengo á llorar sobre su tumba, mientras los cuervos políticos tratan de repartirse los beneficios de la gloria que conquistó!»

Ha examinado luego los hechos ocurridos desde la muerte del jefe del partido conservador hasta la última resolución del Directorio, diciendo que éste convertía en medio de especulación el objeto de su culto.

Ha añadido que el llamado Directorio solo se había ocupado en discutir si debía unirse ó no al señor Silvela.

Ha afirmado que el partido conservador futuro declarará jefe á aquel que lo merezca.

NOTICIAS DE MADRID

(Correspondientes al 8)

A la señora de Merino, hija del señor Sagasta, se le ha hecho una operación en un ojo, con excelente éxito.

—No falta quien atribuye trascendencia al acto realizado por el Sr. Romero Robledo, en un porvenir no lejano.

—Ha sido hecha pública la adhesión del diputado D. Emilio Cánovas, á los propósitos explanados por el señor Romero Robledo.

—En el Ateneo de esta capital se verificará mañana la inauguración del curso con una velada en honor del señor Cánovas del Castillo.

(1) Del Almanaque Bailly Bailliere próximo á publicarse.

Usarán de la palabra en tan solemne acto los Sres. Moret, Pidal y Azcárate.

Cocina de La Lucha

Por León Loty

Almuerzo

Costillas á la oriental
Ternera á la provenzal
Gallina en pepitoria
Sesos de ternera fritos
Ensalada
Postres

Comida

Sopa compuesta
Salmón con setas
Cocido catalán
Croquetas de vaca
Queso
Postres
Caté

Ternera á la provenzal.—Se pone en una cacerola 100 gramos de aceite, sal, pimienta y ramito compuesto. Cuando esté caliente el aceite se echa en ella el trozo de ternera. Désele vueltas de vez en cuando, para que tome color. Así que esté cocido, á fuego lento, se sirve con una salsa italiana á la vez que su propio caldo.

Sopa compuesta.—Cortados en tiras unos cuantos nabos, zanahorias y dos lechugas en ruedas, se rehogan en manteca, con acedera y perifollo, mojan-do todo con caldo. Agréguese regular cantidad de guisantes y puntas de espárragos. Luego que las legumbres estén cocidas, espúmese vertiendo la mezcla sobre rebana-das de pan frito.

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

Pasar de nada á mucho es un mal como mal es que suceda al revés: así acontece ahora con las llúvias que son tantas ya y tan abundantes, que principian á perjudicar mas bien que á beneficiar.

Después del descanso de dos días, antes de ayer lloviznó y llovió y ayer ama-

neció el cielo encapotado y lloviendo amen de una niebla que aumentó la saturación de la humedad en grado superlativo.

Como es de rigor, nuestras calles andan envueltas en barro á mas no poder y las aceras... de las aceras no hablemos, porque el señor Boxa debiera ver el modo de que en tiempo de lluvia fueran una garantía para el viandante en vez de convertirse en depósitos de agua con detrimento del calzado y de la salud.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio por jurados de la causa sobre robo, procedente del juzgado de Figueras, seguida contra Ana Serradell y José Floransa. Abogado defensor señor Vidal. Procurador señor Budó. Ponente señor presidente.

—Habiendo llegado á conocimiento de la benemérita que el día tres del corriente, el vecino de Palau Sabardera Juan Turró Casellas (a) Bartret de 40 años, casado, reclamado por el señor Juez de Instrucción de Figueras había robado á su cuñado don Pedro Salleras Clos, de la vecindad de Alfar, dos relojes de plata con su leontina respectiva, hizo las oportunas gestiones dando por resultado que en la mañana del día seis fuera detenido dicho sujeto en el aludido pueblo de Palau Sabardera, á donde había llegado la noche anterior.

El detenido fué conducido á disposición del tribunal competente.

—Hemos oído decir que en el término de Mediá y en el cauce del Ter se ha encontrado el cadáver de un hombre que se supone sea el del desgraciado basurero que cayó al río Onyar desde el puente de San Agustín.

—A la una de la tarde del domingo se declaró un voraz incendio en la fábrica de corcho que en Palamós posee don Martín Mortane Coris y en un local aislado frente al de los operarios, que contenía 100.000 tapones de clase superior.

Inmediatamente de ocurrir el siniestro personóse en el lugar del suceso la fuerza de la benemérita de puesto en dicha villa la cual, en unión de vecinos y autoridades locales pudieron dominar al cabo de dos horas el siniestro, habiendo sido necesario para ello el derribo del techo de la habitación incendiada.

La mercancía quedó carbonizada completamente y se calcula que las pérdidas ascienden á unas quince mil pesetas.

El siniestro se considera puramente casual, producido por una caldera instalada en el local incendiado, para secar los tapones.

—El alcalde D. Antonio Boxa ha adoptado medidas enérgicas á fin de evitar las deficiencias que se notaban tanto en una parte del personal de la Secretaria del Ayuntamiento como en el de brigadas y demás, medidas que aplaudimos y que han de redundar en bien de los servicios públicos. El que quiera desempeñar un destino, que lo desempeñe y cumpla con cuanto cumplir debe; el que no cumpla debe dejarlo ó se le debe dejar cesante, porque no creemos que el Ayuntamiento sea ninguna Jauja para nadie.

—Dice un periódico, que por motivos de salud ha dimitido el cargo de delegado especial de policía del ministro de Gracia y Justicia el señor Tressols, quien regresa á Barcelona.

—La guardia civil del puesto de Figueras ha denunciado á Luis Guardiola, de La Junquera, y Martín Serra, de Cantallops, por infringir el reglamento de carruajes públicos destinados á la conducción de viajeros.

—El juez instructor del regimiento de Asia de guarnición en Figueras, interesa la busca y captura del soldado Pedro Llistosella Coll, desertor.

—Se ha autorizado la remesa de tres escopetas al vecino de La Escala don Joaquín Dubé.

—Escriben de Rosas, que apesar de hallarnos en Noviembre los contratistas de la almadraba están haciendo su agosto, pues se calcula que han obtenido ya un beneficio de unas 75.000 pesetas.

—De nuevo se asegura que verá la luz en Figueras un periódico catalanista.

Parece que se titulará «L'almogaver».

—De nuevo se suspendió ayer el juicio oral de la causa seguida contra el señor Carrió de Sabater á instancia del director de *El Distrito Farnense* nuestro querido amigo D. Hermenegildo Urréjola, por no haberse presentado el procesado.

—Telegrafian de Madrid con fecha de antes de ayer, que en Socuellamu falleció un soldado natural de esta ciudad llama-

do José Muro Arribas, recién llegado de Cuba, que iba en el tren mixto de Albaceta.

Por dicho motivo llegó el convoy con media hora de retraso á esta última ciudad.

—Dice un diario local, que hay un muchacho que no puede tener aun diez y seis años, á quien se tiene confiada la conducción de una de estas tartanas que se dedican al transporte de viajeros de esta á Sarriá y vice-versa, que tiene la mala costumbre de descender, poco menos que al galope, la bajada del puente de Galligans aprovechando el actual buen estado del piso, y al hacerlo, por poco arrolla á una anciana que regresaba á su domicilio el pasado sábado.

Lo sensible, añade el colega, es, que los agentes de la autoridad que presencian tales abusos no pongan á los mismos correctivo, por lo que llamamos sobre el hecho la atención para que se haga lo debido á fin de evitar una desgracia.

—Muy concurrida se vé todas las noches la iglesia de San Lucas, con motivo de verificarse en la misma un novenario dedicado á las almas del Purgatorio.

—Conducida por el somaten de Vilabertran, ha ingresado en la cárcel de Figueras una mujer que no ha querido dar á conocer su nombre diciendo únicamente que es austriaca, apesar de haber sido interrogada en español y francés, cuyo último idioma parece conoce.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Andrés Avelino confesor
CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de la Congregación de los Dolores.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Loreto, en los Dolores.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

UTILIDAD

Para producir aguas sulfurosas en casa, buenas, frescas y sanas; para curarse los herpes, erupciones en la piel y todo lo que el vulgo llama humores, nada hay tan eficaz como el **Azufre líquido vulcanizado** legítimo del Doctor Terrades.—Se vende en farmacias y droguerías. El autor admite consultas de 11 á 5, calle de la Universidad, 21, principal. 1-3-T.

vechándose de él como clave para descifrar las demás noticias que había recogido por sí y por medio de sus podencos, pudo reunir para D. Rodrigo una relación bastante luminosa. Encerróse en efecto con él, y le informó del golpe intentado por los pobres novios, con el cual quedaba explicado el no haberlos hallado en casa, y el subsiguiente toque á rebato, sin que fuera ya necesario suponer que hubiese traidor en la casa como lo habían sospechado los dos interlocutores. En cuanto á la fuga de los novios, tenía también explicación muy óbvia en el temor de ser pillados con el hurto en las manos, ó en algún aviso que les dieran de la invasión de su casa luego que fué sabida, y cuando ya el pueblo estaba todo alborotado. El Rojo terminó su relación diciendo que los fugitivos se habían refugiado en Pescarenico, pues á más que esto no llegaban sus noticias. Mucho complació á D. Rodrigo la seguridad de que no hubiese habido traidor, y el ver que no quedaban huellas de su tentativa; pero este gozo debió no durarle mucho, pues poco tardó en ponerse una cara tan fea como sus pasiones, y exclamar gritando con acento que le salía ronco del gáznate, y que tropezaba con dientes mientras se mordía las uñas.

—¡Escapados, y juntitos!... ¡Juntitos!... ¡Ah perro fraile! Tú me las pagarás... ¡Pronto, á Pescarenico! a preguntar allí á todo el mundo, á registrarme hasta el último rincón... ¡Pronto!... Cuatro escudos de propina al contado, y mi protección para siempre... Esta misma tarde quiero saber... ¡Pícaro fraile, en cuanto caigas bajo mi jurisdicción!...

Y vuelto el Rojo á trotar y husmear, pero con tal fortuna por esta vez, que aquella misma tarde pudo llevar á su digno señor la noticia que tanto deseaba. Hé aquí como:

Es la amistad uno de los grandes consuelos de este pícaro mundo, y es uno de los consuelos de la amistad el tener á quien confiar un secreto. Pero la amistad no es asunto de

El alboroto de la pasada noche había sido tan escandaloso, y la desaparición de tres personas de un pueblecillo era de por sí tan grave acontecimiento, que por intereses unos, por curiosidad otros, era natural que todo el mundo se echase á ver de averiguar lo sucedido; y como todos sabían algo de ello, era imposible que, al menos entre algunos, se dejase de referir y comentar la casa. Perpétua no podía asomar á la puerta las narices sin que la molieran á preguntas sobre quien era el que había ido á dar tan terrible susto á D. Abundio; y como ella, mientras más revolvió el negocio, más claro iba viendo la mano que le había jugado Inés, estaba tan rabiosa por haberse dejado así engañar, que habría reventado si no se hubiese desahogado con alguien. No que se quejase con fulano ni Zutano de la tranquila empleada para engatusarla, pues de esto ni migaja contó á nadie, pero no podía menos de echar pestes contra el lazo tendido á su pobre amo, y sobre todo que semejante tiro le hubiera venido de aquel mozo tan bonachón, de aquella viuda tan formal, y de la mosquita muerta de su hija. Por más que D. Abundio la mandara resueltamente y la rogara por Dios que no charlase de aquel asunto; por más que ella jurase y perjurase que era agraviarla el recomendarle una reserva tan natural y de tan manifiesta importancia, la verdad era que el gran secreto estaba en el corazón de la pobre mujer como en cuba vieja y desvencijado un vino nuevo, que cuece, fomenta y vuelve á cocer, y si al fin no hace saltar la tapa, empieza á rezumarse y á fluir por todos lados entre duela y duela, de tal modo que sin destapar la vasija, puede cualquiera catar el mosto y decir de que uva es. En cuanto al simple de Gervasio, pareciale mentira verse, por primera vez de su vida, tan al cabo de un negocio que hacia devanarse los sesos á los demás, figurábasele toda una hazaña el haberse pasado tan grande miedo, creíase ya todo un hombre por haber danza-

VINO de BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la *Quina*. El *Cacao* corrobora la acción de ésta e impide el enardecimiento. Las dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de **VINO de BUGEAUD**, el tónico más poderoso y agradable á la par, recomendado por las notabilidades medicales en la **Anemia**, la **Clorosis**, las **Convalecencias**, las **Fiebres** de toda especie, las **Enfermedades Nerviosas** y del **Estómago**, en una palabra en todos los casos de **Debilidad** y de **Fatiga**.

El **VINO de BUGEAUD** conviene de un modo muy especial á los **convalecientes**, á los **niños débiles**, á las **mujeres delicadas** y á los **ancianos debilitados** por la edad y las enfermedades.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
Exíjanse las firmas **BUGEAUD** y **LEBEAULT** sobre las botellas.
VENTA AL POR MAYOR: P. **LEBEAULT** y C^{ia}, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 2 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Cominchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados á partir del 4 de enero, y los trece viajes de retorno cada cuatro jueves á partir de la salida de Manila del 23 Enero.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San-Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, hacienda escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y lunes de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía d alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á Familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas arapasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que re- á y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Pa- acio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Antonio Duarte.

Para más informes, dirigirse á D. JUAN BOXA, Representante en esta Capital, Barcelona, 15, fren- á la Plaza del Carril.

CORREOS

Entradas		Salidas	
Madrid.	8'48 mañana	3'19 tarde	
Barcelona.	8'48 id.	7 mañann y 3 tarde	
Francia.	7 m. 3'19 t.	8'48 id. y 8 noche	
Puigcordá y Ripoll.	5'30 m.	11 id.	
Olot y su línea..	5'30	11 id.	
S. Feliu de Guixols.	7 m. y 6 t.	9 id. y 6 tarde	
Amer y su línea.	6'30 m.	10 id.	
S. Aniol y sn línea.	7 id.	10 id.	
Estañol id.	7 id.	10 id.	

Despacho de certifeados y cartas en listas, de 10 á 12 de la m. á 1 de la t. Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche.

Correspondencia falta de franqueo, de 10 á 12 de la mañana.

Los buzones de los Estancos se recogen á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo.

Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fullit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Gorona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

Magnífica oportunidad

se presenta á los amantes de las glórias de la patria catalana sobre todo de lo que se trata.

Se venden

Las ruinas de la histórica y artística

Ex-Colegiata de Sta. María de la Condal villa de Besalú

que tan admiradas son de própios y extraños.

Informarán en la Administración de este periódico y en Besalú el propietario D. Carlos de Aulet, Teniente Coronel retirado.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palabi, Paciano Torres y Martí y Cargo!, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris patronos de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja y crouchel, ptaiceria en colores, novelas crónicas, bellas artes, etc. etc.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Im- prenta de este diario.

do en un asunto que daba cierto tufillo á maniobra no santa, y reventaba por alabarse de ello, sin que lograren hacerle callar las advertencias ni las amenazas de su hermano Tonio, el cual veía claro en la que se había metido, y no le llegaba la camisa al cuerpo. Pero con todo, este mismo Tonio, ¿quien lo diría? aburrido de los refunfuños de su mujer por haber estado á picos pardos hasta las tantas de la noche, y molido á preguntas sobre la causa de aquel gesto cariacontecido con que entró en casa como escapado y sudando la gota tan gorda, no pudo menos de espontanearse con su costilla, y como ésta no era muda... El que menos charló fué Menico, por que tan luego como hubo referido á sus padres la historia y el motivo de su expedición, entróles á estos un miedo tan terrible de que su hijo hubiera tomado parte en estropear una hazaña de D. Rodrigo, que casi casi ni aun dejaron al niño acabar su relato, hicieronle en seguida mil prevenciones y amenazas sobre que taviese mucha cuenta con no boquear ni la menor palabra: y no satisfechos todavía con esto, determinaron á la mañana siguiente tenerle encerrado en casa todo aquel día, y aun alguno más si era preciso. Pero hé aquí que ellos mismos, al hablar luego con la gente del pueblo, y á vueltas de todo su disimulo para hacerse de nuevas, así que llegaba la conversación al punto misterioso del como, del por qué y del adonde de la fuga de nuestros tres pobrecillos, decían, dándose toda la importancia de quien está en el intriguilis de un negocio, que se habían refugiado en Pescarenico: y las corrió la cosa entre los demás vecinos.

Con estos retazos de noticias, zurcidos luego por cada cual, y ribeteados por cada zurcidor según la habilidad de sus manos y la fuerza de su inventiva, se fué poco á poco hilvanando una historia de tal modo verídica y de tal modo clara, que muy descontentadizo había de ser quien le pusie-

se peros. Sin embargo, lo que nadie veía claro, era aquella irrupción de los bravos, circunstancia demasiado grave y estrepitosa para pasada por alto, y respecto á la cual nadie fijamente sabía que pensar, ni á que atenerse. Murmurábase, es verdad, el nombre de D. Rodrigo, en esto que se hallaban todos conformes; pero pare usted de contar. Hablábase mucho de los bravos que al anochecer habían andado por la calle, y del otro que estaba en la puerta de la hostelería; pero ¿qué podía sacarse en limpio de un dato tan oscuro? Preguntábase y repreguntábase al hostelero, que gente había estado en su casa la noche antes; pero el buen hombre era tan flaco de memoria que ni si quiera se acordaba de que hubiera estado alguien; y si le apuraban mucho, se sacudía la mosca con la consabida rabotada de que su casa era un puerto de mar. Lo que más confundía y daba en que cavilar á la gente, era aquel peregrino que habían visto Roque y Estéban; aquel peregrino que los bandoleros querían despa- vilar, y que se había ido con ellos, ó que ellos se habían lle- vado por entre aquellos matorrales. ¿Qué cosa era este peregrino? Tan pronto era una ánima del Purgatorio que había ido á amparar á las mujeres, como el alma de un condenado que habia sido en vida un peregrino postizo, un facineroso, que salía del infierno todas las noches á juntarse con los pí- caros que hacían las que él en vida había hecho; otras veces era un peregrino vivo y efectivo, que los otros bribones ha- bían querido matar para que no gritase y diese aviso al pue- blo; otras veces era ¡ca! ¡si lo que son capaces de pensar las gentes! uno de aquellos mismos bribones disfrazado de pe- regrino: en fin, que será, que no será, tantas y tantas cosas era, que el mimo Rojo, con toda su sagacidad y experiencia, no hubiera podido averiguarlo. Pero ya el lector sabe que precisamente este pasaje de la historia, tan embrollado para los vecinos, era el más claro para el Rojo; y tanto, que apro-